



# 美山小学校だより

Web サイトではカラー版  
をご覧になれます。



令和 6 年 12 月 24 日

## ともに

先月末の日曜日に、私の携帯に電話がかかってきました。『うちとコラボ出来るやろか?』。美山ふるさと株式会社の F 氏からでした。聞けば、23 日の学習発表会を参観していた社員さんが、発表していた高学年のあるグループの発表を聞いて、商品開発をこのグループの子どもたちと一緒にできないだろうか?と相談されたとのこと。

もちろん私は『ぜひ!』とお願いしました。

話は少しさかのぼります。

学習発表会前に、校長室をノックして入ってくる子どもたち。

『試食お願いします!』

『?!』

突然の来訪でした。美山牛乳を使って、試作品を作ったので試食してほしい、ということでした。見れば、プリンのような物の上に細かく砕いたクッキーのような物が敷かれています。これは美味しそう!と、思ってスプーンでパクリ。食感と甘みが絶妙な味わい!!思わずべろりと平らげてしまいました。

『美味しい!』と、私。

『アドバイスください!』と、子どもたち。

そう言うので、一つ頭に出てきたことを伝えると、満足そうに校長室を出て行きました。一緒に試食をしていた教頭とは、お世辞抜きにほんまに美味しかったなあと余韻を味わっていました。

23 日の学習発表会、高学年の発表には、他にも川や山、観光や茅葺き集落のこと、祭りや美山町音頭について、自分たちで調べ、聞き取りを行い、考えたことを発表しました。この発表を聞いてくださった保護者の中には、『子どもたちはこのような提案を行った。われわれ大人は、どのように受け止め、どのように考えていくのか。』このようなご意見を寄せてくださった方もありました。

11 月末に学校運営協議会(小学校部会)でもこれらの件について協議をしました。そして企画されたのが、1 月 24 日(金)14 時から開催予定の『10 年後の美山を考えるワークショップ』です。詳しくは今週配布の『美山学だより(熟議編)』をご覧ください。子どもたちとともに、美山のことを考えてみませんか?地域・保護者のみなさまのお越しをお待ちしています。

最後になりましたが、みなさまのおかげさまをもちまして、2 学期を終えることが出来ました。本当にありがとうございました。来年もどうぞよろしくお願いいたします。みなさま、よいお年をお迎えください。

校長 榊 貢



【5・6年生作】  
美山牛乳を使った試作品



## ◆学習発表会を行いました◆

11 月 23 日(土)に学習発表会を行いました。今年度は 11 月から始まった改修工事で体育館が使用できないため、美山文化ホールをお借りしての練習、そして本番となりました。4 月から取り組んできた学びを伝え、それぞれの成長を見せようと、各学年、演奏や歌、群読やタブレット端末を使ったスライド発表など、工夫を凝らしながら発表することができました。最後には、美山音楽祭テーマソング「ともに(曲名は当日に発表されました)」を、まさに「共に」創ってきてくださった今様音楽企画の皆さんの生演奏に合わせて全校で歌いました。ホール全体に響き渡る美しいハーモニーに会場は感動に包まれました。

発表の合間にはインタビュー形式で発表内容に対して感想を伝え合ったり、頑張りを認め合ったりすることで、さらに学びを深めたり、達成感を感じたりすることができました。

今年度も保護者・地域の皆様から、学習発表会を参観してのご意見やご感想をたくさんいただきました。これらを今後の教育活動に生かし、これからも子どもたちにとって実り多き取組を実践していけるように尽力していきたいと思ひます。



### ◆後期人権旬間◆

12月2日(月)から前期に続き「ええやん～一緒に、やってみよう!～」を全校のスローガンにして後期人権旬間をスタートしました。自分の良いところを知り、自己肯定感を高めたり、自分の「好き」「得意」を大事にしなが、苦手なことや新しいことにも挑戦する心を育てたりすることをめあてに13日(金)までの2週間、生活してきました。

18日(水)に行った人権まとめ集会では、各学級、取組から感じたこと、考えたこと、今後どうしていくかなど、それぞれふり返った内容を発表し合いました。また、各委員会は、どんな取組をしたかを発表した後、みんなに感想を求めました。これを受け、どの学年からも前向きな感想がたくさん出ていました。最後には、全校が向かい合い、「手をつなごう～共に生きる～」を歌い、温かい気持ちになりました。

人権旬間は「きっかけ」です。この取組をスタートに「自分を含めた全ての人々を大切にできているのか」また、「その気持ちを行動に移せているのか」と常に自分自身に問いかけ、共に幸せに生きようとする姿勢をこれからも大切にし、「世界で一番優しい小学校」を目指して全校で頑張っていきたいと思います。



### ◆学習用円卓・図書室机◆

12月18日(水)、北桑田高校の生徒さんに、注文していた学習ルーム(図工室)に置く円卓(ハーフサイズ2脚)と、図書コーナーに置く円卓を納品していただきました。これは、南丹市教委の『未来の担い手事業』を活用し、北桑田高校に発注していた物です。美山で切り出された杉材を使って、地元の高校生に製作していただきました。かねてから本校の図書コーナーには机が少なく、子どもたちが図書を使っての勉強や作業するスペースがなかったため、とてもありがたく思います。

学習ルームには、来学期に、この円卓やすでに入っているパーソナルデスクで使うための椅子が納品される予定です。



### ◆Webベルマーク登録のお願い◆

ウェブベルマークとは、ネットショッピングの広告費を利用する、新しいベルマーク運動の形です。ウェブベルマークサイトを経由してから各ショップの商品やサービスを利用するだけで、自己負担なく支援金を生み出すことができます。

支援金は、ウェブベルマーク協会からベルマーク教育助成財団を通じて、被災校をはじめ、全国の学校支援に活用されます。(ウェブベルマークホームページより)

美山小学校も支援対象校として登録されておりますので、皆様のご協力をいただくと幸いです。よろしく願いいたします。詳しくは、ウェブベルマークホームページをご覧ください。

<https://www.webbellmark.jp/>



### ◆京都丹波キッズふれあい駅伝◆

11月16日(土)に、京都府立丹波自然運動公園で「第20回京都丹波キッズふれあい駅伝」が開催されました。本校からは、8名の選手がチャレンジ6(6区間レース)とチャレンジ2(2区間レース)に出場しました。この駅伝大会に向けて、5・6年生から希望者17名が練習会に参加し、出場を目指してこつこつと練習を重ねるとともに、自分の力を伸ばすことを目標に取り組みできました。本番では、チームの思いをたすきに込めて、力いっぱい走り切り、記録を大きく伸ばすことができました。



### ◆自分自身を高める気持ちを大切に◆

今年度も「わかるようになりたい」「できるようになりたい」という思いをサポート、実現するために1学期・2学期と放課後補充教室「美山わくわくスタディ教室」を行ってきました。この間、参加した児童は地域の学習ボランティアさんの指導のもと、国語科・算数科を中心とした基礎基本の定着を目指した学習や授業等での学習課題の直しに取り組みできました。そしてその結果、しっかりと力を伸ばすことができました。

こつこつ努力することは大人でも難しいことです。でも、労を惜しまず、自分自身を高めることが、未来を切り拓くただ一つの道です。3学期もするべきことから目をそらさず、ひたむきに努力を積み上げる美山っ子を目指して頑張っていきます。

力を貸していただいた地域の皆さん、本当にありがとうございました。



### 令和7年1月～3月の行事予定

1月	7日(火)	3学期始業式 短縮3校時 ※11:25下校
	8日(水)	短縮3校時 ※11:25下校
	9日(木)	給食開始
	17日(金)	授業参観・学年部会AM
	24日(金)	5・6年生ワークショップ14:00～
	31日(金)	5・6年生スキー教室
2月	4日(火)	入学説明会・体験入学
	7日(金)	漢字検定(準会場実施)
	25日(火)	漢字大会
	26日(水)	計算大会
	27日(木)	6年生を送る会AM【会場:美山文化ホール(予定)】
3月	13日(木)	短縮6校時
	14日(金)	短縮6校時
	18日(火)	給食終了 短縮5校時
	19日(水)	卒業式予行 短縮3校時
	21日(金)	卒業証書授与式
	24日(月)	修了式

行事予定につきましては、今後、諸々の都合により予定を変更をする場合がありますので、ご了承くださいませようお願いいたします。